

# EL PALMESANO.

PERIÓDICO POLÍTICO, INDUSTRIAL Y LITERARIO.

Sale seis veces á la semana, á 7 rs. mensuales en esta isla y 8 fuera de ella.

Se suscribe en la imprenta MALLORQUINA y en la tienda de Cabrer plaza de Cór. t.

## EL PALMESANO.

Hácenos el *Genio de la Libertad* correspondiente al juéves último, no con el decoro y la dignidad con que debe espresarse todo periódico que tiene en algo el concepto público, una serie de preguntas sobre nuestras ideas políticas, sobre el color que debe tener la *unión* que invocamos, sobre qué fracciones son las que han de entrar como componentes en la misma, cuál ha de ser el lema bajo el cual aspiramos á realizar esa *unión* en nuestra provincia, y qué clase de comunión es ese tercer partido de que somos ardientes defensores, y al cual llama un *totum revolutum*. Sobremañera extraño es que semejantes preguntas nos sean dirigidas por el que menos derecho tiene de hacérselas, por el que nada representa en el estadio de la prensa, como no sea el exclusivismo y la adulación, como no sea la intolerancia y las miras de fines particulares.

Meses ha que recién colocados en la arena periodística y prontos á lanzarnos á las discusiones francas y razonadas sobre los diversos principios que se disputan el campo en las regiones de la política, tratábamos de deslindar con lealtad y buena fe la significación de cada uno de los cólegas que nos precedieron en su aparición; y en verdad sea dicho, solo el *Genio* nos ofreció dudas acerca de lo que quería representar en el círculo de la política. Manteniéndose siempre en el más vergonzoso silencio sobre cuanto podía ser de interés para la provincia y sobre lo que pudiese dejar fijadas sus ideas y establecidas sus opiniones en esta materia, no era otra cosa sino elregonero de las proezas *inclitas* de sus prohombres, el panegirista de los que ocupaban el poder en la provincia, el ciego adorador de políticos caducos y la burla de todos los que estaban dotados de un juicio recto é imparcial.

Dolíamos, ciertamente, ver á uno de nuestros cólegas en una posición tan desventajosa ante el juicio de la opinión general; dolíamos ver cada día ante nuestros ojos un ejemplo de tan lastimoso desprestigio; y nosotros que esperamos de la luminosa y razonada discusión de la prensa la formación de un espíritu público recto y no poca parte del perfeccionamiento de nuestro estado social y del progreso en nuestras instituciones, no podíamos menos de mirar con disgusto un periódico que no era sino precisamente la antítesis de lo que debía ser, tanto en dignidad y decoro como en tendencias. Esto no obstante, quisimos explorarle; arrostramos los insultos con que ha sustituido siempre sus razones y le preguntamos cuáles eran sus convicciones y su significación, y cuáles las doctrinas políticas que profesaba.

La respuesta fué digna de él, como lo han sido siempre todas las contestaciones que nos ha dirigido. Haciendo caso omiso de sus principios, multiplicó los dictérios; y en vez de comprender el triste papel que representaba ante el tribunal de la opinión pública, se encerró en un imperturbable silencio, acerca lo que con tanto derecho le reclamábamos, porque se lo reclamaba la provincia entera. Entre los innumerables

denuestos con que contestó á nuestras naturales y oportunas preguntas, no formuló mas programa político sino el de que sostendría el *Gobierno, personificado en el duque de la Victoria*, y el de que era órgano de la *probidad* y partidario del *progreso legal* y de la *constitución*. Esto es cuanto, desde que aparecimos en el palenque periodístico, nos ha sabido decir el *Genio* relativamente á sus convicciones políticas; negándose, por miras que nosotros pudimos comprender muy bien, hasta á manifestar categóricamente si admitía ó no el trono de nuestra reina en su célebre catecismo. *Qué de aquí á cien años sería acaso republicano* fué lo único que contestó á las aclaraciones que le pedíamos sobre el particular; dicho risible y original que acabó de atraer sobre nuestro cólega el público menosprecio.

Desde entonces el *Genio* no ha mejorado de ideas ni de conducta. Todo su programa está impreso en su frontispicio, pero causa risa compararlo con el texto de sus columnas. Periódico de personas mas que de principios, no dice mas que lo que á aquellas puede convenir. Sujeto á la despótica voluntad que le domina, no le es dado soltar una idea siquiera que pueda comprometer la posición de sus pocos y aislados adeptos. Su ídolo no es la *libertad* de la que se titula tan pomposamente el *genio*; sus aspiraciones son mas positivas, y la intolerancia y el exclusivismo que representa no son mas que la consecuencia necesaria de sus fines. Estos están en contraposición con todo sistema racional de política; y de aquí el silencio vituperable y estudiado de nuestro cólega en todo cuanto pertenezca á cuestiones de principios.

Sin embargo de todo esto y no obstante de que el *Genio* se ha resistido siempre á consignar explícitamente sus ideas políticas, lo que no puede significar otra cosa sino la carencia de ellas, él es quien se permite dirigirnos una serie de preguntas con el fin de que le demos explicaciones sobre el modo como consideramos realizables nuestras aspiraciones de unión y concordia entre los buenos liberales de la provincia. ¿Y con qué título se presenta nuestro cólega á exigir tales manifestaciones de sus cofrades acerca de su representación política, cuando él se ha resistido en todas ocasiones á consignar sus doctrinas? ¿Con qué título nos viene preguntando cómo entendemos la *unión liberal*, cuando él no nos ha dicho una palabra sobre el modo como entiende la que consigna en su frontispicio? ¿Con qué título puede manifestar dudas acerca de nuestro programa, cuando no nos desvanece las que nos ocasiona su silencio? Original es por cierto semejante modo de proceder: cuidarse de la opinión de los demás y comentarla para evadirse de publicar la suya, es un medio que se recomienda por sí solo á los ojos del concepto público. Entretenerse en discusiones estériles sobre tal ó cual quisquillosidad gramatical, sobre tal ó cual escentricidad astronómica, para huir el bulto á la política, es una digna y envidiable misión para un periódico diario que quiere significar algo en la prensa, es una *honra* para los hombres que actualmente dominan en la provincia y á quienes el *Genio* rinde culto. ¡Singular contraste verdaderamente

ofrece ver á este entretenerse en escribir columnas enteras sobre la buena ó mala colocación de una palabra en un artículo, mientras aparece su crónica de Madrid rebotando en motines, dando cuenta de deplorables desórdenes, y de escenas vandálicas y sangrientas que no indican sino el desquiciamiento y la anarquía! Siga, siga el *Genio* en la gloriosa senda que se ha trazado y merecerá bien de la patria.

Por lo demás á ninguna respuesta es acreedor el *Genio*, y sería una humillación para nosotros el dársela á las preguntas que tiene la singular frescura de hacernos. Un periódico sin doctrinas ni principios, nada es á los ojos del público, nada es á los nuestros; y no nos cumple dar explicaciones en política, á quien no tiene en ella significación. Póngase en el terreno que debe ocupar cualquier órgano de una idea y sabremos mirarle como á nuestro igual, y sabremos guardarle las consideraciones que le fueren debidas. Ahora á ninguna explicación es acreedor y ninguna le queremos dar. Las explicaciones las damos al público cuya opinión tenemos en mucho, no al *Genio* cuya opinión no necesitamos para nada. El público sabe nuestras doctrinas, el público y la prensa han juzgado nuestro programa en el que dejamos reasumidas nuestras convicciones, y al público es á quien se dirigen nuestros artículos, porque es el único para quien los escribimos; él es el único á quien iremos manifestando el modo como entendemos la *unión liberal* que invocamos, y el lema bajo el cual entendemos debiera realizarse. Al *Genio, nada, NADA, NADA*. Circunscríbase antes dentro los límites de la dignidad y del decoro, diga lo que es y lo que pretende ser, conquistado antes con un proceder leal y noble la consideración que le falta y entonces nos será dable entrar con él en discusiones políticas.

## CRÓNICA.

### Noticias nacionales.

Madrid 29 de junio.

De el *Correo de Castilla*, periódico de Valladolid, tomamos las siguientes noticias:

El miércoles tuvieron lugar los fusilamientos de Mariano Cerezo, Adrian Vega y Diego Muñoz, el primero en la Boariza, á la esquina de la casa donde vivía el señor Semprun, y los otros dos á las tapias de la fábrica del señor Suarez, en el Canal. El último había sido portero 5 años del señor Aldea, cuya casa fué de los primeros en querer incendiar.

Uno de los presos, llamado el Fraile, carpintero, que debía una fortuna regular al señor Semprun, fué quien forzó las puertas y destruyó la caja de su casa robando mil duros. ¡Qué agradecimiento!

La población está en completa tranquilidad, y gracias á los terribles castigos del miércoles, no hay que temer que se altere en mucho tiempo. Sin embargo, dicen que no se levantará el estado de guerra hasta que los precios del trigo no se normalicen.

De Palencia escriben haberse restablecido igualmente la calma; se han preso algunos de los trastornadores, que recibirán el merecido castigo. Estos fueron, segun se dice, en su mayor parte, habitantes del barrio de la Puebla, que nada menos trataban que de incendiar todas las fábricas establecidas arriba y abajo de Palencia sobre la línea del canal.



Lo verificaron con dos, una del señor Cuétara y otra de la Compañía; y no cometieron mas excesos, gracias á la energía del señor Martínez; que al frente de algunos nacionales dispersó las turbas á balazos, matando á uno é hiriendo á varios.

En Rioseco fueron incendiadas las dos fábricas de aquella población, ambas de la Compañía del Canal, y aun se dice que algunas barcas y un almacén. Los esfuerzos de un vecino de la población, el señor Pizarro, unido al señor cura párroco de Santa María, hicieron no incendiaran todos los almacenes y el molino maquilero que allí tiene la Compañía. Los del vecindario honrado y del Ayuntamiento apoyados por la fuerza que el miércoles salió de esta para aquella población, harán que renazca por completo la calma, y que imperen las leyes y el orden. A estas horas quizá haya mas de setenta presos, y si algunos de ellos sufren el castigo que aquí se ha impuesto á Cerezo, Vega y Muñoz, puede asegurarse que no habrá nada que temer en lo sucesivo. Los pueblos inmediatos, compuestos de labradores que saben muy bien el impulso que á la riqueza agrícola han dado el Canal y las fábricas, están en excelentes disposiciones: sobre todo merece especial mención el Alcalde de Cabezon, que con su energía y prontas y acertadas disposiciones, impidió, á lo que parece, que se incendiaran dos fábricas poco distantes del pueblo, á las que ya se dirigian algunas turbas.

Los perjuicios ocasionados por los motines de Valladolid, Palencia y Rioseco son inmensos: aquí se han incendiado los muebles de los señores Izbeta y Semprun: á este último le robaron gran parte del contenido de la caja, que no lo fué del todo por la llegada de algunos nacionales de la brigada de artillería de cazadores del primer batallón. Además la fábrica del Canal con todos los efectos, harinas, trigos etc. que allí tenia el señor Saurez de Centi, con mas algunos miles de duros que tenia en caja y fueron robados, y dos barcas del mismo señor: frente á esta fábrica se incendiaron las maderas de la que estaba construyendo el señor Semprun y un almacén de la compañía confíguo á ella. Todo esto, unido al incendio del fieltro y las puertas del puente, hará que los daños no bajen mucho de 100,000 duros. Ignoramos la situación de las fábricas incendiadas en Rioseco y Palencia; pero desde luego se puede asegurar que no bajará de otros 120,000 duros la pérdida causada en ambas poblaciones. Mas de cuatro millones destruidos sin utilidad para nadie! Qué vergüenza para el país! ¿Y quién sabe á dónde habrían alcanzado estos males si los incendiarios hubieran podido ejecutar los proyectos de prender fuego á la casa del señor Aldea, como trataron de hacer los de aquí, y de entregar las mieses á las llamas como quisieron hacer los de Rioseco? Nos horrorizamos al pensarlo.

A la mira de este asunto, iremos dando mas detalles á nuestros lectores, segun los vayamos adquiriendo.

— El general Osset ha sido nombrado Capitan general de Valencia.

— La fragata *Esperanza* y la corbeta *Villa de Bilbao*, han salido para Méjico, mientras se alistán otros buques de guerra.

Madrid 30 de junio.

Esta mañana se han reunido en el ministerio de la Guerra los directores de las armas con el objeto de examinar una mejora importante en el servicio administrativo del ejército, á saber, si es conveniente y posible que la cama del soldado tenga colchon, á ejemplo de lo que sucede en las demás naciones de Europa. El general O'Donnell tenia hace tiempo este pensamiento, y antes de realizarlo, ha querido oír el parecer de los directores de las armas é institutos. Creemos que esta mejora importante será llevada á cabo.

— Segun lo que ayer se decía, es probable que las Cortes prolonguen sus sesiones por algunos dias mas de lo que se creía. Hay que concluir la discusión del proyecto de ley reformando la de desamortización y despachar algunos otros asuntos de reconocida urgencia.

Dan algunos periódicos la noticia de que ha sido preso y aun añaden que ya habia sido fusilado, el oficial del regimiento de España que dijimos el sábado habia mediado en el desgraciado suceso ocurrido en Palencia relativo al asesinato de un miliciano nacional. Esta noticia nos parece cuanto menos prematura, pues ya se hubiera sabido oficialmente y hasta ahora ningun parte hay que la confirme.

— Es falso que hayan ocurrido desórdenes en Zamora y Toro. La de Sevilla no ha sido otra cosa que una de esas escenas que por desgracia se repiten con frecuencia en el barrio de Triaria, á causa de la mala gente que allí suele acudir.

— Los periódicos de Valladolid que hoy recibimos son del 27, y poco ó nada dicen que no sepamos por otro conducto. Dice el *Avísador* que el terriblemente célebre Pozuelo y su

compañero Bornos co-reos del agarrotado Barbarroja y condenados á cadena perpetua, se llenaron de esperanza en presidio, creyendo que las turbas les darian suelta y con ellos á todos los confinados, en número de unos 800 á 1000. Los presos pasan á la fecha indicada de mas de 100. Las desgracias personales en los acontecimientos del 22 fueron: cuatro ó cinco nacionales heridos ó contusos de piedra, entre los que se cuenta el Sr. Torres, segundo comandante del primer batallón de nacionales, un dependiente de puertas, otro del señor Gobernador, y otros dos golpes de palo, además de la herida de navaja, del Jefe de la provincia. Durante aquellos sucesos hubo actos de valor y abnegación verdaderamente heroicos.

Las turbas incendiarias de Valladolid cantaban al incendiar las fábricas: «Ya llegó el feliz momento—que la tortilla se vuelva—que los pobres coman pan—y los ricos coman m...» Traslamos esta asquerosa copla por mas que nos repugne en su forma y su conteso, porque ella dice mucho acerca del carácter del motin. Una correspondencia que tenemos á la vista contiene el siguiente párrafo: «Debo advertir á V. que no es cierto que hubiera gentes decentemente vestidas entre los amotinados; que estos eran lo mas soez é indecente de la sociedad, muchas gentes de fuera, 90 por cada 100 de la ciudad, presidiarios cumplidos que se quedan aquí por falta de policía, mujeres de otros no cumplidos, operarios de las fábricas, y así por este orden, como se probará en la famosa causa de que se ocupa el Consejo de guerra.»

El señor ministro de la Gobernación, que ya hemos dicho llegó á las nueve de la noche del 27, fué recibido en Boecilla, dos leguas mas acá de Valladolid, por el secretario del Gobierno civil, Gobernador interino, el Subinspector de la Milicia y una comisión del Ayuntamiento y parte del escuadrón de la Milicia y Guardia civil. Se alojó en casa del Sr. Fernandez Rico.

Las pérdidas sufridas en Palencia por el Sr. Cuétara se calculan en cerca de 80,000 duros. El coste de la reedificación de la fábrica que llevaba en arrendamiento el Alcalde 2.º señor Ortiz, y que era de la empresa del canal, sera menos de millon y medio.

El cura párroco de Santa María fue quien salvó á Rioseco de un incendio general.

En la Mota del Marqués y otras poblaciones de Castilla también ha habido desórdenes mas ó menos graves.

— Los Sres. Duques de Montpensier despues de haber sido recibidos en San Lúcar con grandes muestras de alegría, pasaron el 24 al Puerto de Santa María, con objeto de asistir á una corrida de toros que allí se celebraba. SS. AA. recibían en todas partes pruebas de adhesión y cariño.

Madrid 1.º de julio.

Parece que en Sevilla se han presentado últimamente algunos casos sospechosos que no se atrevieron los facultativos á calificar de cólera. Nada tendria de particular que con la estación del calor tomaran el carácter epidémico las dolencias que desde la invasión de aquella enfermedad en el año pasado se han venido caracterizando en aquella provincia con síntomas coléricos, mas ó menos graduados.

— La *Epoca*, diario afectó á los Generales de Vicálvaro, declara esta noche con motivo de los ridículos rumores de golpes de Estado, y de otras cosas por el estilo que se han hechado á volar estos dias, que los que firmaron el manifiesto de Manzanares no faltarán en nada en lo que en aquel documento prometieron á los pueblos, porque á salvar el país de la reacción y de la anarquía están consagradas sus espadas y su existencia.

Barcelona 5 de julio.

En la correspondencia que con fecha 29 de junio dirigen desde Madrid al *Centro Parlamentario* se lee lo siguiente:

«El general O'Donnell ha presentado al Consejo de ministros una proposición para que el arreglo de la cuestión de murallas se haga por el ministro de la Guerra, sin intervencion de ningun otro.

Las dilaciones que experimentaba este importante asunto, se debían principalmente á la intervencion directa que en él ejercían casi todos los ministerios; reasumiéndose en uno, la resolución será pronta y beneficiosa.»

Por nuestra parte, si bien tenemos el convencimiento de que confiada exclusivamente al señor conde de Lucena la cuestión de las murallas de Barcelona, quedará prontamente terminada, no abrigamos la esperanza de que lo sea en términos que proporcionen á la ciudad el ensanche ilimitado que desea y en el que cifre su brillante porvenir.

Hace ya dias que oímos hablar de que entre Barcelona y los pueblos que solo separa la zona militar debe levantarse un nuevo cercado de murallas, y si bien no habíamos dado

crédito á estas noticias, mucho tememos que si se confia al solo ramo de Guerra la resolución de una cuestión enlazada con otros muy relevantes intereses, salgan realizados aquellos pronósticos.

Son tantos los motivos que se oponen al levantamiento de una nueva muralla, que no dudamos que bajando al terreno de la práctica, se hallará que un proyecto semejante es irrealizable en nuestros dias, y por lo mismo producirá un nuevo aplazamiento de este importante negocio.

— Sabemos que S. M. el Emperador de los franceses ha nombrado por decreto de 14 de mayo último, Comendador de la Legion de honor, al Sr. Lemery, antiguo Capitan general de Cataluña.

Málaga 27 de junio.

En Málaga se habían suscitado serias dificultades con motivo de los arbitrios para cubrir la derrama. Estas dificultades se han vencido completamente.

Sevilla 28 de junio.

Tenemos hoy estensos pormenores de las ocurrencias de Sevilla; enteramente ajenas á la política. En la tarde del 26 se reunieron seis gitanos en una taberna del puente y acordaron asesinar al primero que pasase por allí. Su criminal intento se cumplió: un infeliz jornalero acertó á pasar en aquella mala hora; y pocos instantes despues sucumbia, sujeto por unos, mientras el otro lo atravesaba alevosamente con un espeton cuya punta le salió por el pecho. A los gritos de la víctima acudían algunos milicianos que en el momento se apoderaron de tres de los criminales; huyendo los otros dos en direccion á San Juan de Azuáfarache. Los milicianos los siguieron de divar en divar hasta Corta, á dos leguas de Sevilla, donde al fin los alcanzaron.

Sabida la captura en Triana, se reunieron algunos grupos en el sitio llamado el Altozano para ver entrar los presos, y poseidos de la mayor indignación intentaron apoderarse de los que cometieron el bárbaro atentado, para darles muerte en el momento, pero como los milicianos que los conducían se opusieron, comenzaron á arrojar piedras sobre ellos y entre la confusión que se originó, parece que hirieron á los presos. En aquel mismo instante algunos de los jitanos que habitaban las casas inmediatas, se armaron para defender á sus criminales compañeros, y uno de ellos disparó una pistola contra un miliciano á quien no acertó afortunadamente; pero el disparo sirvió de señal para que el pueblo, no pudiendo refrenar su indignación, se lanzase contra los jitanos armados, é invadiendo las casas que habitan, comenzó una horrible carnicería, en la que el que era alcanzado recibía instantáneamente la muerte. El Gobernador, señor Castillo, al tener noticia de estos sucesos, salió con 40 guardias civiles para Triana, ordenando de paso, que la compañía de Milicia, formada de los operarios de la fábrica de cigarros le siguiese á la carrera. El populacho se desbandó al verle, y á su presencia se debió el que no se hiciera una matanza general en los jitanos, entre los que hubieran perecido muchos inocentes. El Capitan general acudió también con fuerza del ejército al sitio del conflicto. El Gobernador publicó en seguida un bando anatematizando aquellas venganzas; prohibiendo la formación de grupos en las calles de Triana; mandando cerrar las tabernas y billares; disponiendo que fueran entregados á los tribunales los que intentaran atacar las casas de los jitanos ó incitasen al desorden, y ordenando la detención de los que llevasen armas prohibidas. Merced á estas diligencias y disposiciones de las autoridades el orden se restableció completamente. Los jitanos muertos creese que fueron siete y el número de los heridos de doce á diez y seis. El grito del pueblo era el de: ¡Mueran los jitanos!

## Noticias estrangeras.

Paris 30 de junio.

De una correspondencia particular de la *Independencia belga* tomamos las noticias siguientes:

«El príncipe regente de Baden ha partido por fin esta mañana de Saint Cloud. La hospitalidad que le ha ofrecido el Emperador ha sido coronado por la fiesta campéstre de Villaneuve-l'Etang que anunciaba ayer, y que segun dicen ha sido espléndida. No habia mas que unas sesenta personas pertenecientes en su mayor parte á la servidumbre de SS. MM. Solo citaré los nombres de los de la gran duquesa de Baden y del duque y la duquesa de Alba. SS. MM. llegaron á las ocho en un coche á la Dumont y se pasearon en un bote por los estanques iluminados por fuegos de Bengala. El baile tuvo lugar debajo de una tienda á orillas del agua; la Emperatriz bailó con el príncipe regente, teniendo por parejas de frente á dos recuerdos del ejército



de Oriente, el general de Faily y Mme. de Lourmel.

Todas las barcas estaban iluminadas con faroles de colores, y los coros de la Opera alternaban con la música de los guías. A las once se dispararon fuegos artificiales á orillas de los estanques, se cenó á media noche, y á la una y media SS. MM. volvieron al castillo de Saint Cloud.

Dice el mismo periódico:

«Uno de nuestros corresponsales nos anunciaba hace algunos días que los príncipes de la casa de Orleans habian firmado una protesta con motivo del proyecto de ley señalando una pension de 200,000 francos á cada una de las hijas del difunto rey Luis Felipe ó á sus herederos. Se nos ha comunicado una copia de este documento, que creemos de importancia para nuestros lectores.

*Londres 1.º de julio.*—Lord Clarendon ha declarado á la Cámara de los lores, en contestacion á una interpelacion, que seguia pendiente una correspondencia diplomática entre los gobiernos de Francia é Inglaterra y la corte de Nápoles, y que era imposible comunicarle.

El rey de Nápoles, añadió el ministro, no ha podido contestar aun á la nota que le dirigieron Francia é Inglaterra. El Austria y la Francia tiene intencion de retirar próximamente sus tropas de Italia.

Leemos en la *Correspondencia italiana* la siguiente carta de Parma, fechada el 22 de junio:

«El conde de Crenneville, jefe de las tropas austriacas, está á punto de partir. Se me asegura que es muy grande su exasperacion, y que se queja mucho del gobierno parmesano y de lo que llama la ingratitud de la duquesa regente. Dicese que esta parece que quiere aprovechar esta ocasion para desprenderse de la tutela austriaca, que empezaba á pesarle demasiado. ¿Qué debe pensarse de estas intenciones y de estas resoluciones? No me encargo de pronosticar nada sobre este particular.—Créese que hay en todo un misterio que el tiempo se encargará dentro de poco de revelar.—Los hechos positivos son que el conde de Thun, enviado aqui por el mariscal Radetzki para tratar de una reconciliacion entre el gobierno de la duquesa y el conde Crenneville, no ha conseguido su objeto. Ha querido dar consejos y no se le ha escuchado. Ha hecho presentir los peligros á que podria esponerse la duquesa con la salida de las tropas austriacas, pero sus palabras no han producido efecto alguno. La duquesa pedia al mariscal Radetzki nada menos que el llamamiento del conde Crenneville. El mariscal ha contestado llamando al auditor de guerra Crauss.

Se ha reparado que durante esta crisis el caballero Lombardini, ministro de Hacienda, se ha abstenido de toda participacion en las resoluciones del gobierno. Hé aquí un nuevo misterio. La duquesa parece estar resuelta á levantar el estado de sitio el dia del cumpleaños de su hijo primogénito (en julio próximo). El público está muy preocupado, y espera los acontecimientos con ansiedad.»

— La misma *Correspondencia* contiene las siguientes noticias:

«Ayer mañana, el barón Tecco, recientemente nombrado ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de S. M. el Rey de Cerdeña cerca de la corte de España, tuvo el honor de ser recibido en audiencia de despedida por el Rey.—El barón Tecco saldrá inmediatamente para Madrid.

Las cartas de Milan anuncian que ayer (26 de junio) y anteayer corrió el rumor en esta ciudad de que acababa de estallar una insurreccion en Parma, y que habian sido muertos algunos oficiales austriacos. Con referencia á las noticias que hemos podido recoger, creemos poder afirmar que estos rumores carecen de fundamento.

— El general Tottleben, el glorioso defensor de Sebastopol, debe llegar uno de estos días á Viena, y se propone visitar las mas notables fortificaciones de Alemania y Francia.

— El *Mensajero del Mediodia*, cuyos partes telegráficos nada de nuevo ofrecen á nuestros lectores, contiene una correspondencia de Paris, fechada el 28 de junio, que dice lo siguiente:

«En razon á no haberse quitado ninguno de los adornos ó aparatos de iluminacion de los que sirvieron para las fiestas del bautizo, deduce el público que próximamente habrá alguna nueva fiesta en Paris, creyendo especialmente que se trata de hacer una entrada triunfal á las tropas que regresan de Crimea, al frente de las cuales estará el mariscal Pelissier.

—Lo cierto es que está ya acordada una parte del programa de esta solemnidad, y se asegura que el ejército de París, compuesto hoy casi esclusivamente de tropas que llevan la medalla de la Reina Victoria, saldrá, con los mariscales Canrobert y Rosquet, á recibir á sus camaradas recientemente desembarcados. Despues desfilarán todos por los bulevares y por la plaza Vendôme, donde estarán el Emperador y los grandes dignatarios del Estado.—Se dice general-

mente que esta solemnidad tendrá lugar en los últimos días de julio.

Se han presentado ya á la mesa todos los dictámenes relativos á los diversos proyectos de ley en que se ha ocupado el Cuerpo legislativo, á excepcion del que concierne al proyecto sobre las prohibiciones.—Los proteccionistas se han reunido para impedir que llegue á votarse este proyecto, pero los amigos de la libertad comercial están lejos de mostrar la misma actividad. Asi es que las apariencias son de que por ahora este proyecto se aplazará para otra legislatura.

Hoy se ha manifestado sériamente un alza en la Bolsa, y en concepto de muchas personas parece que continuará este estado favorable de cosas. El buen tiempo y las buenas noticias recibidas de las cosechas han contribuido sin duda á la firmeza de los fondos públicos y demás valores; pero aun mas lo firmes que han estado de algun tiempo á esta parte los fondos en los diversos mercados de Europa. Se asegura por otra parte que el Banco de Francia disminuirá el tipo de su descuento luego de terminada la liquidacion de junio.»

— La agencia *Havas* publica el siguiente parte telegráfico:

«*Berlin 30 de junio.*—El Rey y la Reina han salido hoy para Teplitz.—El conde Orloff ha regresado á Cronstadt.—M. de Souwroff, gobernador de Estonia, está destinado para un puesto importante al lado del Emperador.»

— De la agencia *Lejolviet* tomamos los partes siguientes:

«*Marsella 1.º de julio.*—El vapor *Eufrates* acaba de llegar con correspondencias de Constantinopla del 23 de junio.—M. de Boutenieff estaba designado para embajador de Rusia en Constantinopla, y M. Labanoff para consejero de embajada.—Las noticias de Crimea manifiestan que la division Chasseloup-Laubat se dispone á dejar la Crimea; los ingleses han desocupado Kertch.»

«*Londres 1.º de julio.*—En la sesion de la Cámara de los lores de esta noche, lord Clarendon ha dicho que no ha terminado aun la correspondencia que media entre Inglaterra, Francia y Nápoles, relativamente á los asuntos de este último país.

—En la Cámara de los Comunes, M. Moore ha atacado al gobierno relativamente á la cuestion de los aislamientos norte-americanos.—M. Thesiger ha calificado de ilegales los procedimientos de Inglaterra en esta cuestion. M. Baillié ha espresado la misma opinion.—Lord Palmerston se opuso á una petición de aplazamiento y quedó victorioso por 220 votos contra 110.—Seguro con esta mayoría, el gobierno ha consentido en el aplazamiento de los debates para el día siguiente.»

— Escriben de Viena el 26 de junio á la *Gaceta de la Bolsa* de Berlin:

«Algunas palabras dichas por el Emperador Francisco José al barón de Bourqueney cuando la presentacion oficial de este, hacen creer que es cierta la entrevista del Emperador de Austria con el Emperador de los franceses. El Emperador preguntó á M. de Bourqueney: «¿Nos encontraremos tambien en el Rhin?» M. de Bourqueney contestó que no tenia certeza alguna de ello. Se cree que el Emperador de Austria saldrá para Italia al mismo tiempo que el Emperador de los franceses para Suiza, y que se encontrarán en el lago de Constanza.»

— El *Diario Aleman de Francfort* publica por su parte la correspondencia siguiente de Mannheim del 27 de junio:

«En el mes de agosto altos personajes vendrán á visitar esta ciudad, es decir, el Emperador de Austria, el Emperador de los franceses, y los Reyes de Prusia, Baviera y Wurtemberg. Háblase igualmente de la llegada del Emperador de Rusia, que vendrá á buscar á su madre en Wildbad.—El Emperador de los franceses irá primeramente á su palacio de Arenenberg, y despues vendrá aqui pasando por Umkirch. El Emperador de Austria se dirigirá á Ludwigshöhe para hacer una visita á la Emperatriz Augusta, y llegará aqui el 14 de agosto.»

## Variedades.

*Máximas.*—Si buscas la tranquilidad, huye de las mujeres; si odias la vanidad y la mentira no te acerques á los hombres; pero si quieres vivir con el siglo, habla mal del mundo entero, y fingé sentimientos de que carezas.

Si te dan á escoger entre un sábio y un tonto elige el último: vale mas enseñar al que no sabe que no recibir lecciones de quien todo lo quiere saber.

Presta á tus amigos, si son desgraciados, tu compa-

sion y tus consejos, pero no le prestes tu dinero.

El amor mas ardiente suele degenerar en capricho; pocas veces pasa al estado de locura.

Todas las ideas por absurdas que parezcan, son dignas de respeto, cuando están arraigadas en el corazon del que las sustenta.

Cuando una mujer te llama amigo, es que te desdénia: cuando te llama amante, es que te engaña: pero cuando te llama vil, ingrato y pérfido es que te quiere.

El miedo, lo mismo que el valor, ha producido muchos héroes.

La mentira es un vicio que odiamos todos, pero del cual todos hacemos uso alguna vez.

El honor es en el hombre, lo que la virtud en la muger; dos cosas cuyo valor se ignora hasta despues de haberlas perdido.

*Barómetro de nueva invencion.*—Hé aquí la descripción y la fórmula de un barómetro de dos líquidos, inventado y construido por Cesar Aoldrini, habitante en los Estados romanos:

«Un tubo cilindrico de vidrio, un poco mas estrecho que los que ordinariamente se usan para la construccion de los barómetros, cercado en su estremidad superior, abierto en la inferior, de metro y medio de alto, bien calibrado, al menos en su parte superior, considerablemente grueso en su parte media en una longitud de unos doce centímetros, está lleno de mercurio y descansa en una cubeta llena tambien de mercurio con las mismas precauciones que si se tratara de un barómetro ordinario de Torricelli. De este modo el mercurio sube casi hasta el principio del grueso, y la parte superior del tubo queda vacía. Introdúcese entonces dentro del tubo por una manipulacion convenientemente segura, agua bien pura limpia de aire, que elevándose por entre el mercurio, en razon de su menor peso específico, va á ocupar casi la mitad del espacio del grueso del tubo y casi tambien la mitad de la porcion superior mas estrecha del tubo barométrico.

El diámetro interior del tubo en el sitio en que se agranda será en general seis veces mayor lo menos que el diámetro que resta del tubo. La superficie del recipiente ó cubeta en que descansa el tubo debe ser mucho mayor que la seccion de la porcion gruesa del tubo.

Segun crece ó desminuye la presion atmosferica, sube ó baja el nivel del agua en el tubo; estas elevaciones ó depresiones son las medidas de las variaciones barométricas, y se les gradúa por medio de una escala dividida en milímetros, fijada á lo largo de la parte superior del tubo. Se comprende con facilidad que los cambios de nivel serán mas considerables que en los barómetros ordinarios, puesto que pequenísimos cambios del mercurio en la parte gruesa arrojarán ó dejarán caer en el tubo estrecho las alturas de agua relativamente muy grandes. Es una preciosa ventaja en las observaciones meteorológicas, tanto mas cuanto que es constante que los barómetros de agua son mucho mas sensibles y mas rápidos en sus indicaciones que los barómetros de mercurio; el barómetro de dos líquidos además no tiene, como el barómetro de agua, el inconveniente de ser enormemente largo.»

*Cuento.*—Un inglés aburrido, exclamó;—no hay remedio, me suicido; y uniendo al dicho el hecho se fué el buen hombre al Tánesis derecho. Desnudóse en la orilla, arrojó del cigarro la colilla, y exclamó dando un brinco ¡me mato! como dos y tres son cinco. Cayó al agua el britano, y empezó á sumergirse, como es llano, mas unos jornaleros adivinando sus designios fieros, al rio se arrojaron, y quieras que no quieras lo sacaron. Resistióse el inglés, y ya en la tierra con ellos armó guerra, y hubo terribles voces, trompis-terribles, y terribles coces. El milor obstinado, hácia el agua desbocado, pero ellos en seguida, quieras que no, salvábanle la vida.

Ya calmada su furia, inútil viendo el trompis y la injuria, se dió por convencido, y á buscar fué con ellos su vestido. Dió á los mozos seis libras esterlinas, y en una calle se perdió de encinas. Sentóse al pie del árbol, y su idea recordando otra vez, murmuró ¡sea! Quitóse la corbata, que era tan fuerte, como fué barata, y atándola á una rama del arbusto, hizose un lazo al cuello muy agusto, y á poco con donaire, á bambolearse comenzó en el aire. La familia que el lance presumia, á unos constables prevenido habia, pero cuando llegaron, al pobre inglés exánime encontraron. Unos trabajadores que regresaban ya de sus labores, fueron por los agentes detenidos, y en la siguiente forma requeridos:

—¿Conoceis al señor?—¡Bah! ya lo creo! dijo uno de ellos, regordete y feo; como que hace muy poco, que corriendo y gritando como un loco, al rio se tiró, de tal manera,



que ahogado, sin nosotros, estuviera.—Y cuando á este lugar se dirigia, ¿quién le ha visto venir?—Fué cosa mia; yo le enseñé la senda, y yo le he visto, cuando aqui se colgó.— ¡Por Jesucristo! vos la culpa teneis de que haya muerto.— ¿Cómo Señor? ¿es cierto? ¿Se ha matado de veras? Bajadle, á ver ¿quién tiene unas tigras?

—¿Pero cuando le viste, pedazo de animal, no discurreste que puesto de esa suerte, no podria lograr mas que la muerte?

—Señor llevaba el infeliz la ropa, del baño y la humedad hecha una sopa, y aunque lo vi colgarse... creí que era Señor, para secarse.

## PALMA.

### Revista de periódicos.

(De anteayer.)

El *Diario* inserta la correspondiente revista de sus colegas de la capital.

El *Genio* y el *Balear* no publicaron número.

(De ayer.)

El *Diario* trae unos sonetos en mallorquin; nos asisten motivos muy fundados para darles una preferencia entre los muchos que hemos leído. Despues toma de un periódico Francés lo siguiente:

«Un nuevo remedio contra el *oidium* describe el Juez de paz de *Grenoble* descubierto por una criada, N. Brichteau, del modo siguiente:

Se trincha peregil y se le echa en agua clara; se le aprieta y restrega fuertemente con las manos, para que dé todo el zumo: se debe enturbiar el agua en cuanto sea posible con hollin de chimenea, (hollin de madera quemada).

La preparacion debe hacerse por la noche si se quiere emplear á la mañana siguiente y esta si se ha de usar entre día.

Si no se quiere emplear hollin (*sutje*) debe hacerse el agua de peregil solo para aquel día, pues no se conservaria para el siguiente. Se puede por tanto, no usar el hollin, pero es preferible su uso, pues hace crecer mas hermosas las uvas.

Cuanto mas cargada de zumo de peregil esté el agua mas seguro es el efecto.

Si no se quiere usar el hollin, para uvas de mesa (*raims de balansa*) se reemplaza aquel con la achicoria amarga (*camarrotjes*) haciendo con ella lo que con el peregil y mezclando uno y otro en la misma agua.

Se recurre á este remedio asi que aparece el *oidium*: empleándose una brocha suave de barba, pudiendo hacerse tambien con plumas de ave.

Se lavará el racimo con la brocha, cuidando mucho que el líquido penetre entre los granos, si la enfermedad los hubiese acometido.

Se habrá hecho pasar ántes el líquido por un tamiz (*sedás*) para que el hollin, ó las hojas de peregil no queden sobre la uva.

Este método es tambien preservativo: para asegurarse de ello se hizo la prueba en algunos racimos dejando otros sin lavar, estos enfermaron mientras los primeros se hicieron hermosos.

Las lluvias lavan las uvas tratadas por el hollin y la quitan el color parduzco debido á esa sustancia.

La sociedad de agricultura de *Grenoble* ha nombrado una comision para experimentar este método; esta comision, dice su presidente, compuesta de hombres graves, ha constatado la cura de las uvas acometidas por la enfermedad y ha resultado para ella la conviccion que lavar los racimos con las sustancias indicadas, es un medio de curarlas.

La sociedad central de agricultura de Francia en su sesion de 2 de abril último ha nombrado otra comision para determinar sobre el valor de este descubrimiento.»

El *Balear* publica la revista de periódicos de esta ciudad.

El *Genio* no dice nada.

### Boletin religioso.

#### Santo de mañana.

SANTA ISABEL VIUDA, REINA DE PORTUGAL.

Esta santa fue hija de D. Pedro III de Aragon. Á los

(4)  
ocho años empezó á rezar el oficio divino, y aunque caso con el rey *Dionisio*, el amor conyugal no la distrajo del que mantuvo siempre á Dios y á los pobres. Muerto su esposo, se retiró al monasterio de *Santa Clara*, donde acabó sus dias en 4 de julio de 1556.

### MARTIROLOGIO MALLORQUIN.

En Manacór, término de Selva, el día 7 de julio del año 1800, la bendicion de la primera piedra de la iglesia sacramental de dicho pueblo, dedicada á San Juan Bautista, por el Sr. D. Bernardo Nadal obispo de Mallorca, que fué nombrado el primer vicario de la memorada iglesia el día 29 de junio de 1774.

### CULTOS.

Martes 8.

— En el Hospital general se dará principio á la devotísima novena de Nuestra Señora del Cármen á las seis de la mañana repitiéndose al anochecer con música y esposicion del Smo. Sacramento.

— En Santa Magdalena, por la tarde, se practicará la devocion del día 8 consagrado á la Virgen Purísima, con música y esposicion de S. D. M.

### Boletin de anuncios.

#### ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE PALMA.

Esta corporacion celebrará sesion extraordinaria en su sala de juntas á las diez de la mañana de los dias 8, 10 y 12 del corriente para verificar las oposiciones á las plazas vacantes de socios de número de la misma. Palma 7 de julio de 1856.—P. A.—El secretario de gobierno, Fernando Weyler.

### CORRIDAS DE TOROS

EE LA CIUDAD DE VALENCIA

para los dias 25, 26 y 27 de julio de 1856.

Administracion de los vapores Mallorquin y Barcelones.

La sociedad ha acordado hacer un viaje extraordinario á Valencia, sin ninguna escala, con uno de sus paquetes con motivo de las tres corridas de toros anunciadas en aquella plaza para los dias 25 26 y 27 del corriente, saliendo de este puerto el miércoles 23, y permaneciendo en el puerto del Grao para mayor comodidad de los pasajeros, hasta la tarde del lunes 28 en que emprenderá su viaje de regreso directamente á esta.

Precios.

Cámara de popa, ida . . . . .	80 rs.
Cámara de proa, ida . . . . .	60
Sobre-cubierta, ida . . . . .	30

A la vuelta los mismos precios.

Lo despacha en Valencia D. José Campo, del comercio. Palma 7 de julio de 1856.—El administrador, Miguel Estade y Sabater.



### EL MALLORQUIN.

SU CAPITAN D. ANTONIO BALAGUER.

Saldrá para Barcelona el miércoles 9 de julio á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la Portería de Santo Domingo, núm. 1.º cuarto entresuelo.

Precios.

Cámara de popa . . . . .	3 duros.
Idem de proa . . . . .	2
Sobre cubierta . . . . .	1

ALQUILERES.—En el lugar denominado *Can Sali* situado en las inmediaciones de la *Bonanova* y *Portopi* se halla para alquilar una casa, y unos entresuelos; ambas reunen bastantes comodidades y agua de fuente dentro de las mismas.

VENTAS.—En esta imprenta darán razon de quien desea vender una cama de hierro y una porcion de objetos de loza de Sevilla.

—Esta para alquilar la habitacion principal de *Cas Degá* unos entresuelos, una Cochera y una Cuadra: tanto se alquilará todo junto como separado.

### BAÑOS DE LA CALLE DE LOS HUERTOS.

Este establecimiento estará abierto todos los dias desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche.

### DEPÓSITO DE PAPEL PINTADO

PARA ENTAPIZAR.

El que se hallaba establecido en la *Imprenta Balear* ha pasado á la Tienda de sedas de la plaza de las Copiñas número 2 donde se hallará un completo surtido de dicho artículo con una notable rebaja en sus precios. En el mismo depósito se espera otro abundante surtido de dibujos modernos y á precios sumamente arreglados.

### Imprenta y libreria Mallorquina

Pórtico de Santo Domingo, número 58.

En este establecimiento y en su despacho, tienda de Cabrer, plaza de Cort, se admiten suscripciones á las obras siguientes:

COLECCION

DE

### CAUSAS NOTABLES,

por el licenciado,

DON NARCISO BUENAVENTURA SELVA,

abogado del ilustre colegio de Madrid.

La publicacion de esta obra se hará por entregas quince-nales que se repartirán en los dias 1.º y 15 de cada mes, llevándose á casa de los suscritores.

Cada entrega constará de tres pliegos de impresion, ó sea de 48 páginas en cuarto mayor, iguales en un todo á las de el prospecto, y su correspondiente cubierta.

Cuando á juicio de la redaccion las causas publicadas sean suficientes para formar un volumen, se repartirá gratis la cubierta para el tomo que corresponda.

Los planos y diseños que se acompañen alguna vez, equivaldrán al número de páginas que ocupen en cada entrega.

Precios de suscripcion: por un mes ó sea dos entregas francas de porte, 10 rs.

### Memoria histórica

de la imperial, militar y pontifica orden de la espuela de oro ó sea de San Silvestre.

Ordenada é ilustrada con notas por D. Melchor Bertran.

Precio de suscripcion, 20 rs.

### Revista industrial.

Periódico semanal de adelantos, inventos y noticias industriales, dedicado á la clase manufacturera de España.

Precio de suscripcion, 4 rs. mensuales.

EDITOR RESPONSABLE, D. ANTONIO MARIA SALOM.

PALMA.—IMPRESA MALLORQUINA.

A CARGO DE JOSÉ LOPEZ.